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In copertina: piantumazione di alberi presso la 
baita anziani nel parco Ex Villa Maccaferri con 
i bambini della materna Rodari ed i carabinieri 
forestali, messa a dimora di alberi arbusti da 
parte dei volontari di “AmOzzano e me ne 
prendo cura” e forestazione nel parco lungo il 
Rio Marzano

L’Albero di San Martino

Si è svolta sabato 11 novembre 2023 la cerimonia denominata “L’albero di San 
Martino-un albero per ogni neonato”.
Quest’anno i nuovi nati nel periodo 1 novembre 2022-31 ottobre 2023 sono stati 
93, 47 maschi e 46 femmine. In loro onore ed a loro dedicati sono stati messi a 
dimora nell’area verde comunale situata sul retro del centro civico della frazione di 
Mercatale 93 alberelli ed arbusti, più precisamente 10 aceri campestri, 15 carpini 
bianchi, 15 frassini, 10 farnie, 15 noccioli, 10 ontani neri, 8 rusticani, 5 ciliegi sel-
vatici e 5 melograni.
Al termine della piantumazione alle famiglie sono state consegnate delle perga-
mene ricordo con il nome del loro bimbo/a ed il tipo di alberello a lui o lei dedicato.

Albero di San Martino - foto di gruppo delle famiglie con i loro bimbi

Albero di San Martino - Il banchetto di Legambiente che ha partecipato alla cerimonia

Albero di San Martino - un momento della piantumazione degli alberi a cui hanno partecipato
anche gli alunni della classe 1 E delle medie Panzacchi
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Anche questo 2023 volge al termine. 
Un anno non semplice, segnato nel 
mondo da nuove guerre e tensio-

ni e, sul territorio, da un’alluvione che ha 
lasciato segni pesanti e che ancora, alle 
porte dell’inverno, sono molto evidenti. 
Partendo da quest’ultimo argomento è di 
novembre la notizia dello stanziamento di 
importanti risorse per il ripristino dei danni 
da parte del Governo attraverso la struttu-
ra commissariale. Lo stesso commissario 
Figliuolo sta visitando i territori colpiti (da 
noi è venuto ad inizio novembre, ne trovate 
notizia anche nelle pagine interne di que-
sto periodico). Per il nostro Comune si parla 
di più di 700mila euro (solo per le frane che 
interessano la viabilità, al momento i fondi 
si limitano a quelle) che saranno impiegati 
in 3 zone del territorio collinare: via Pog-
gio, via della Quercia e via Monte Armato. 
Certo, se avessimo avuto i fondi a disposi-
zione prima avremmo potuto anticipare gli 
interventi a prima dell’inverno ma è il caso 
di guardare il ‘bicchiere mezzo pieno’ e 
pensare alla progettazione ed esecuzione 
degli interventi, anche queste attività non 
semplici. Tutti i Comuni cercano gli stessi 
progettisti e le stesse ditte. In termini di 
lavori in corso, mentre stanno finalmente 
procedendo due importanti interventi di ri-
generazione urbana da parte di privati ma 

che da lungo tempo aspettavamo (le aree 
ex Sinudyne e ex macello in Via S.Andrea) 
per parte pubblica sono stati consegnati, 
a fine novembre, i cantieri della riqualifi-
cazione energetica dell’asilo nido ‘Fresu’ 
e dell’auditorium che completa il proget-
to ‘Panzacchi’, entrambi sostenuti da im-
portanti finanziamenti PNRR oltre che da 
risorse dirette del Comune. Restando in 
tema servizi scolastici ci rende particolar-
mente orgogliosi essere riusciti, in un anno 
dove sapevamo di dover soffrire la riduzio-
ne degli spazi negli asili nido a causa dei la-
vori al Fresu, a soddisfare tutte le richieste 
di posti esaurendo anche la graduatoria 
integrativa accogliendo ben 10 bambini in 
più rispetto allo scorso anno. Questo gra-
zie ad una rete di convenzioni con le strut-
ture private (tante e qualificate) sul nostro 
territorio, dando vita ad una reale sussidia-
rietà tra pubblico e privato. Non ci sfugge 
la situazione, in alcuni casi critica, delle no-
stre strade. Purtroppo alcuni intoppi buro-
cratici non ci hanno permesso di iniziare le 
asfaltature previste entro l’autunno per cui 
quasi tutte le lavorazioni andranno a pri-
mavera. All’appalto affidato per 575mila 
euro si aggiungeranno altri due affidamen-
ti che portano il totale degli interventi a 
865mila euro sperando si possano aggiun-
gere al più presto i 500mila di fondi richie-

sti alla Città Metropolitana per l’intervento 
su strade comunali ma strategiche (come 
ad esempio la Via Olmatello). Le ultime pa-
role le dedico all’apertura del centro di ac-
coglienza all’ex Caserma Gamberini, anche 
questa, notizia di novembre! Poche battute 
per ribadire che non abbiamo nulla contro 
le persone che sono lì ospitate ma è nostro 
dovere, nei confronti della cittadinanza, 
specificare che il Comune non è coinvolto 
nella gestione che è a cura della Prefettura 
nel quadro di una gestione complessiva del 
fenomeno migratorio da parte dell’attuale 
Governo, di cui non condividiamo scelte e 
metodi. Rinunciare all’accoglienza diffusa, 
eliminare quasi del tutto le attività di inte-
grazione, concentrare alti numeri di per-
sone in strutture precarie ‘nascondendoli’ 
alla vista dei più non può trovarci in alcun 
modo concordi. Stiamo cercando, grazie 
alla generosità di molti, di attivare alcune 
attività nei confronti dei migranti ma, al 
momento, i rapporti con la struttura orga-
nizzativa (non con il gestore) non possiamo 
purtroppo dire siano improntati alla colla-
borazione.
Infine, a tutti, ma proprio tutti, i migliori 
Auguri di Buone e Serene Feste, un ringra-
ziamento a chi, nei prossimi giorni, sarà al 
lavoro per poterci far trascorrere delle se-
rene festività.

LUCA LELLI
SINDACO

Fine anno denso
di attivita’
e di ‘opportunita’!

Portale dei Servizi Tributari on line

Nel corso del mese di dicembre 2023, sul sito del Comune, sarà reso disponibile, ad accesso gratuito e tramite autenticazione 
SPID o CIE, il Portale dei Servizi Tributari on line, il servizio tramite il quale i cittadini potranno visualizzare gli elementi contabili 
e lo stato dei propri documenti tributari emessi tramite il software gestionale del Servizio Unico Entrate e la regolarità dei ver-
samenti effettuati. Potranno inoltre scaricare i modelli F24 relativi a pagamenti che risultino ancora dovuti, senza la necessità 
di richiedere copia di documenti o modelli al Servizio che li ha emessi. 
Dalla pagina http://www.comune.ozzano.bo.it/servizi-online/accesso-ai-servizi-line sarà possibile accedere al Portale tramite il 
link: https://ozzanodellemilia.comune-online.it/web/servizi-tributari
Gradualmente saranno disponibili ulteriori servizi tributari, anche per presentare on line dichiarazioni ai fini della tassa sui rifiuti 
(TARI), richieste di riduzione, ecc.

Avvertenza: Si invitano i cittadini, in tutti i casi in cui dovessero rilevare nel Portale dati o importi non corretti, a contattare il Ser-
vizio Unico Entrate - esclusivamente tramite posta elettronica, all’indirizzo: portale.tributi@comune.ozzano.bo.it - per verificare 
ed aggiornare le posizioni tributarie personali prima di eseguire versamenti.
Servizio Tributi
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MARIANGELA CORRADO
VICE-SINDACO CON DELEGHE A:  
LAVORI PUBBLICI, AMBIENTE, GESTIONE DEI 
BENI DEL PATRIMONIO PUBBLICO, MOBILITÀ, 
TRASPORTI, CITTADINANZA ATTIVA

Questo periodo autunnale è stato par-
ticolarmente ricco di avvenimenti 
legati alla messa a dimora di alberi 

e arbusti in tante aree pubbliche del ter-
ritorio comunale, con il contributo degli 
Alpini, dei bimbi e dei ragazzi delle scuole 
Rodari e Panzacchi, della Biblioteca comu-
nale, di Legambiente e dei Carabinieri fore-
stali. Il tradizionale Albero di San Martino 
quest’anno si è svolto a Mercatale; il 21 
novembre Giornata nazionale degli alberi 
è stata l’occasione per la messa a dimora 
di alcuni alberi presso l’area verde pubblica 
vicino alla Baita del Centro sociale Anziani; 
ulteriori piantumazioni sono ancora in corso 
in questo periodo grazie alla grande energia 
dei volontari di AMOzzano.
In questi giorni sono inoltre terminati i lavo-
ri legati al progetto di forestazione urbana 
e diversi cittadini mi hanno contattata per 
informazioni e considerazioni su quanto si 
stava svolgendo, in particolare, nel parco 
pubblico lungo il rio Marzano al confine con 
il contesto pedecollinare agricolo di Ozzano. 
Avevamo candidato il progetto al bando 
2022 della Regione Emilia-Romagna “Met-
tiamo radici per il futuro” ricevendo poi un 
importante contributo che ha coperto il 75% 

dei costi. L’intervento è stato dunque attua-
to secondo le direttive regionali che mirano 
a realizzare boschi naturali: gli impianti sono 
posti con schemi definiti per agevolare 
le manutenzioni e con la consapevolezza 
che la vegetazione autonomamente, negli 
anni, si evolverà a bosco e macchia arbu-
stiva grazie alla competizione delle piante 
tra loro e al diradamento naturale dovuto 
anche a tecniche di coltivazione a basso 
impatto ambientale (senza concimazioni, 
con minime irrigazioni di soccorso, senza 
interventi di potatura di allevamento e con 
minime lavorazioni del terreno). I materia-
li visibili, posti a sostegno delle piantine, 
sono biodegradabili e così anche lo schema 
formale dell’impianto di messa a dimora si 
perderà nel tempo con il diradamento natu-
rale della vegetazione. I costi di intervento 
sono peraltro contenuti in rapporto invece 
all’importante risultato di arricchimento 
della biodiversità e di formazione di am-
bienti seminaturali di collegamento tra le 
aree urbanizzate e le zone rurali. La realiz-
zazione del vasto parco lungo il rio Marza-
no (del 2019) è stata dunque ora arricchita 
dal corredo di alberi e arbusti (1400 piante) 
così da rendere maggiormente fruibile l’a-

Mettiamo radici
per il futuro

mariangela.corrado@comune.ozzano.bo.it

rea nel suo insieme, mitigando il clima con 
la produzione di ossigeno, la formazione di 
zone ombreggiate e l’abbassamento della 
temperatura. L’intervento ha dotato l’area 
anche di un impianto di irrigazione dedicato, 
con un’ala gocciolante interrata per i primi 
anni di crescita delle fasce arbustive e con 
due prese d’acqua aggiuntive a servizio in-
vece delle irrigazioni manuali per gli alberi. 
Il progetto ha compreso inoltre la realizza-
zione di ulteriori interventi di forestazione 
(1300 piante) in alcune aree pubbliche po-
ste tra le zone artigianali di Mercatale e di 
Quaderna e il territorio rurale, di risulta e 
inutilizzate e che ora invece hanno acqui-
stato valore ambientale, paesaggistico e 
mitigativo, migliorando la permeabilità dei 
suoli, la capacità di assorbimento di CO2 e 
degli altri inquinanti e favorendo anche in 
questo caso la formazione di corridoi ecolo-
gici e l’incremento della biodiversità.
L’intero progetto di forestazione urbana 
“Mettiamo radici per il futuro” ora attua-
to nelle aree verdi pubbliche di Ozzano per 
circa 47.200 mq, dunque, ci accompagnerà 
nella sua evoluzione naturale così che dei 
diversi interventi realizzati se ne potrà go-
dere appieno negli anni a venire.

Schema di impianto della vegetazione,
dal pro-getto esecutivo

Intervento di forestazione in area limitrofa alla zona artigianale

Per arricchire le nostre aree 
verdi e il contesto urbano
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Mentre prepariamo il numero di 
Amministrare Insieme che state 
leggendo, la Giunta e il Consiglio 

Comunale hanno approvato la manovra 
economica di novembre ed il bilancio di 
previsione per il 2024-2026. Grazie al la-
voro quotidiano e meticoloso di tutte le 
lavoratrici e i lavoratori dell’Ente e del Se-
gretario comunale, siamo riusciti, con la 
manovra di novembre, a soddisfare tut-
te le richieste dei settori e a liberare oltre 
50mila euro aggiuntivi da destinare a in-
terventi in opere pubbliche. Contestual-
mente con il bilancio di previsione abbiamo 
delineato gli obbiettivi strategici in partico-
lare per il 2024. Sul punto, come condiviso 
con i sindacati e le associazioni datoriali, 
nelle more dell’approvazione della legge di 
bilancio statale e salvo le eventuali novità 
introdotte da quest’ultima, non sono pre-
visti aumenti delle aliquote e dell’impian-
to tariffario generale. Nel contempo sono 
confermate tutte le detrazione già adotta-
te nel corrente anno. Confermato l’obbiet-
tivo costante dell’attività di recupero che, 
ogni anno, registra, per tutte le fattispe-
cie, un accertamento complessivo di oltre 

500 mila euro. Sul punto occorre rilevare 
che l’Ente ha adottato ogni strumento per 
aiutare i contribuenti sia nella rateizzazio-
ne che nella proroga generosa dei termini 
senza applicare sanzioni e interessi. Come 
nel caso del Canone Unico ove i termini per 
gli anni 2021,2022 e 2023 sono prorogati 
alla scadenza utile del 2024. Per quanto 
riguarda le risorse umane, la re-interna-
lizzazione del servizio ha favorito una im-
mediata applicazione del recente contratto 
collettivo nazionale, una costante verifica 
del fabbisogno dei settori e una immediata 
risposta alle esigenze trasversali sia con 
concorsi in collaborazione con altri Enti che 
con la collaborazione della Città Metropo-
litana di Bologna. Per quanto riguarda l’at-
tività di promozione del territorio, abbiamo 
confermato il sostegno al ricco tessuto as-
sociativo e alle numerose manifestazioni 
che sono in fase di programmazione anche 
per il prossimo anno. Un ringraziamento a 
tutti i volontari e in particolare a Pro Loco 
Ozzano anche per il coordinamento del 
cartellone degli eventi natalizi in fase di 
svolgimento. Per il prossimo anno abbia-
mo scelto di sperimentare uno strumento 

ulteriore per promuovere tutte le eccellen-
ze e le emergenze ambientali e culturali. 
L’unica novità sperimentale introdotta per 
il 2024 è l’imposta di soggiorno. Grazie 
al costante confronto con gli operatori e 
le associazioni di categoria e al contribu-
to economico della città Metropolitana di 
Bologna, stiamo condividendo sia il con-
tenuto regolamentare che l’applicazione 
gestionale dell’imposta. L’intero gettito 
verrà destinato ad implementare le atti-
vità di promozione e attrattività del ter-
ritorio. Non mancano già i primi progetti, 
in fase di studio, di fattibilità, quali l’ade-
sione all’I.A.T. “diffuso” insieme ai Comuni 
dell’Unione dei Comuni Savena Idice e al 
Comune di San Lazzaro di Savena par-
tendo dall’ottima esperienza di Appenino 
Slow. La promozione di eventi all’interno di 
manifestazioni che interesseranno anche 
il nostro territorio, quali il passaggio del 
“Tour De France”, la maggiore collaborazio-
ne attiva, coordinata dalla Soprintendenza, 
del sito archeologico di Claterna. 
Termino augurando a ogni lettore e alle 
rispettive famiglie un Sereno Natale e un 
nuovo anno ricco di Felicità!

MATTEO DI OTO
ASSESSORE PERSONALE, BILANCIO,

TRIBUTI, TURISMO, GEMELLAGGI

Tanti progetti e 
programmi per affrontare 
al meglio il 2024
matteo.dioto@comune.ozzano.bo.it

Canone Unico - Passi Carrabili

31 marzo 2024 scadenza di versamento per 
l’anno 2024 e termine ultimo per regolarizzare 
pagamenti relativi agli anni 2021, 2022 e 2023.

Dall’1/1/2021 è in vigore il canone patrimonia-
le di concessione, autorizzazione o esposizio-
ne pubblicitaria e il canone di concessione per 
l’occupazione aree e spazi appartenenti al de-
manio o al patrimonio indisponibile, destinati a 
mercati (art.1, c. 816-845, Legge n.160/2019), 
che ha sostituito la tassa occupazione spazi ed 
aree pubbliche, l’imposta comunale sulla pub-
blicità, i diritti sulle pubbliche affissioni. Il ca-
none si applica anche ai passi carrabili (anche a 
raso, senza opere, per i quali sia stato richiesto 
il cartello per il divieto di sosta). La gestione è 
affidata in concessione I.C.A. S.p.A. (già I.C.A. 
S.r.l.), che ha anche eseguito la rilevazione dei 
passi carrabili sul territorio comunale nell’anno 

2021. Le tariffe adottate per l’anno 2021 e per 
gli anni 2022 e 2023 sono state confermate 
anche per l’anno 2024.
Il regolamento comunale del canone, come 
modificato con deliberazione di Consiglio Co-
munale n.11/2023, disciplina anche l’applica-
zione del ravvedimento operoso, per consenti-
re agli utenti di regolarizzare spontaneamente 
pagamenti omessi/parziali/tardivi del canone 
con le stesse modalità previste per i tributi co-
munali.
Per l’anno 2024 il versamento del canone 
unico patrimoniale deve essere effettuato en-
tro la scadenza ordinaria del 31 marzo 2024. 
Entro lo stesso termine sarà possibile anche 
regolarizzare il pagamento del canone ancora 
dovuto per gli anni 2021, 2022, 2023, senza 
applicazione di sanzioni e interessi, per tutte le 
esposizioni pubblicitarie permanenti e per oc-

cupazioni permanenti e temporanee di suolo 
pubblico. Entro le scadenze di versamento del 
canone è comunque sempre possibile richie-
dere al Concessionario I.C.A. S.p.A. di rateizzare 
il pagamento degli importi dovuti.
Per contattare I.C.A. S.p.A.:
n mail: ced.ozzanodellemilia@icatributi.it
(NON riceve messaggi di posta elettronica certifi-
cata)
n PEC: ced@pec.icatributi.com
(per invio messaggi di posta elettronica certificata)
n fax: 0187 5228283
n posta ordinaria o raccomandata: I.C.A. S.r.l., 
Viale Italia n. 136, 19124 La Spezia (SP)
n telefono: 0525 81135 (dal lunedì al venerdì, 
dalle 8.30 alle 12.30)
n portale: indirizzo:https://www.icatributi.it/con-
tatti_contribuenti/contatti_tributi_minori.html
Servizio Tributi
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ELENA VALERIO
ASSESSORE AI SERVIZI SOCIALI, SANITÀ,
POLITICHE ABITATIVE, CULTURA, LEGALITÀ,
POLITICHE DI PACE, PARI OPPORTUNITÀ,
VOLONTARIATO E ASSOCIAZIONISMO

Ci stiamo avvicinando al Natale e al 
Nuovo Anno: non perdetevi le ini-
ziative delle associazioni, che ani-

meranno queste giornate di festa sul 
territorio.
I concerti di Natale, il Cenone a Ponte 
Rizzoli, il brindisi al Nuovo Anno in piaz-
za Allende e il concerto del 1° gennaio, 
le iniziative e i laboratori della nostra Bi-
blioteca.
La programmazione di tutte le iniziative 
le potrete leggere sulle pagine Facebo-
ok di ProLoco e del Comune di Ozzano 
dell’Emilia.
Il Natale e l’avvicinarsi del Nuovo Anno, 
oltre ad essere un periodo da condividere 
insieme ad altri, è il momento dei buoni 
propositi e degli obiettivi per l’anno che 
verrà.
Tra le azioni che verranno messe in cam-
po, ci sarà il continuo sostegno alle as-
sociazioni del territorio che, in campi 
diversi, aiutano la comunità ad essere 

tale: i volontari e i componenti delle as-
sociazioni sono sempre pronti a metter-
si a disposizione dei cittadini con idee e 
proposte.
A questo, sempre in ambito culturale, af-
fiancheremo una sempre maggior cura 
delle attività museali e un’attenzione 
all’evolversi dei lavori nella nostra area 
archeologica, con azioni sempre più con-
divise con la Soprintendenza per rendere, 
l’area di Claterna, sempre più conosciuta.
La Biblioteca, anche grazie al nuovo spa-
zio di Casa 2 litri, ha avuto modo di riatti-
vare nuovamente attività che erano sta-
te sospese: questa progettazione avrò 
modo di essere sviluppata e ampliata 
nei prossimi mesi. Ricordo anche che gli 
spazi di Casa 2 litri sono disponibili, nel 
pomeriggio, come sala studio.
Quello che sta accadendo in questi ultimi 
mesi non può lasciare indifferenti nessu-
no, per questo sarà importante mettere 
in atto iniziative per mantenere l’atten-

zione sempre alta sulla violenza di gene-
re e sulle politiche di pace.
Si cercherà di creare momenti di confron-
to con la cittadinanza, coinvolgendo i più 
giovani, per ritrovare un dialogo sano e 
costruire un percorso di sensibilizzazione 
a tematiche così forti e così attuali.
Infine, uno sguardo attento alle fasce più 
fragili: la cura e la tutela rimangono tra 
le priorità. Con la rete di associazioni e la 
condivisone si cercherà di monitorare le 
situazioni che possono risultare più invi-
sibili, per dare; dove è possibile, risposte 
concrete.
Queste tematiche, sviluppate in manie-
ra sintetica, sono obiettivi che vanno in 
continuità con quanto fatto fino ad ora.
E’ fondamentale che ci sia una continuità 
per poter dare stabilità sia ai progetti che 
ai servizi dati, questo non esclude che 
possano essere inseriti ulteriori elemen-
ti di novità, che possono nascere da un 
confronto costante con la comunità.

E’ tempo
di buoni propositi
elena.valerio@comune.ozzano.bo.it

25.11.2023 - Giornata contro la violenza alle donne - Corteo rumoroso da Piazza Allende fino al piazzale del Municipio
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FUTURO
Da oltre un anno, come Amministrazione ed 
in particolare come Assessorato alle attività 
economiche e produttive del nostro territo-
rio, stiamo investendo tempo e impegno, 
per portare all’attenzione di tutti attività e 
soluzioni che possiamo metter in atto per 
migliorare il futuro dei nostri giovani, dei 
nostri figli. Preparandoli al loro futuro e al 
mondo del lavoro con i nostri consigli, con il 
nostro affetto, offrendo loro varie opportu-
nità di crescita di scelta. L’obiettivo è quello 
di offrire loro strumenti che possano indurli 
a fare analisi interiori di chi sono, cosa vo-
gliono, quali capacità possono sviluppare 
e, fatto molto importante, il confronto con 
loro stessi e con i loro simili.

CRESCERE
Crescere consapevoli delle proprie capa-
cità per affrontare il futuro di loro stessi e 
della comunità. Abbiamo portato i ragaz-
zi della scuola secondaria di primo grado 
“E.Panzacchi” a visitare le imprese del ter-
ritorio con il duplice scopo di valorizzare le 
nostre attività produttive, dalle più piccole 
ai colossi mondiali, e far conoscere ai no-
stri concittadini ed ai loro figli, quali sono le 
opportunità di lavoro che Ozzano offre. Ab-
biamo un territorio meraviglioso che offre 
opportunità di lavoro per le caratteristiche 

e aspirazioni di ognuno di loro. Abbiamo vi-
sitato grandi imprese come la Pelliconi. A 
gennaio 2024 andremo presso due aziende 
del mondo Ima. Abbiamo visitato realtà più 
contenute come le Arti Grafiche Reggiani. 
Ai vari incontri erano presenti, e lo saranno 
anche per il futuro, i ragazzi ed i loro genito-
ri. Naturalmente sempre affiancati dagli in-
segnanti dell’Istituto Comprensivo di Ozza-
no che seguono “l’orientamento scolastico”.
L’obiettivo è quello di fornire tutte le infor-
mazioni necessarie per effettuare la scelta 
migliore e che più si addice ad ognuno dei 
ragazzi.

ORIENTAMENTO
E ora finalmente anche le istituzioni come, 
ad esempio, il Distretto Istruzione dell’U-
nione Savena Idice e San Lazzaro hanno 
ipotizzato di inserire anche per le classi pri-
me della scuola secondaria di primo grado la 
possibilità di attivare un progetto di orien-
tamento. Ancora sperimentale. Un proget-
to che comunque tende a coinvolgere ra-
gazzi e genitori nell’“inventare, progettare, 
costruire, presentare” un evento a fine anno 
scolastico a cui tutti i vari gruppi di lavoro 
possano partecipare. Ragazzi e genitori. 
Uno strumento in più per combattere, come 
abbiamo scritto nel precedente numero di 
questa rivista: “Un impoverimento delle pro-

prie aspettative e aspirazioni: ci si accontenta!! 
Si vive “alla giornata”!! Non esiste più la voglia 
di imparare un mestiere, di realizzare un pro-
getto di vita, di vedere alla fine come il lavoro di 
una persona possa integrarsi con il lavoro di un 
collega nel realizzare un prodotto, un servizio 
che comporti una soddisfazione.”
L’Amministrazione intende perseguire que-
ste opportunità coinvolgendo anche im-
prese, imprenditori “illuminati” a cui non 
interessa solo il proprio business ma anche 
la realizzazione di una comunità sana, con-
sapevoli che aiutare i ragazzi nelle scelte 
future è un aspetto fondamentale e che dà 
sicurezza per la loro crescita e per quella di 
tutta la comunità ozzanese.
I migliori auguri per un sereno Natale ed un 
“proficuo” 2024 a tutti voi.

MARCO ESPOSITO
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE A POLITICHE

EDUCATIVE E SCOLASTICHE, DEFINIZIONE
DEL PATRIMONIO PUBBLICO, AFFARI GENERALI

E SEMPLIFICAZIONE AMMINISTRATIVA

Futuro, crescere,
orientamento
marco.esposito@comune.ozzano.bo.it

CLAUDIO GARAGNANI
ASSESSORE EXTRA-CONSILIARE

AD ATTIVITÀ PRODUTTIVE, COMMERCIO,
AGRICOLTURA, LAVORO,

PROGETTAZIONE EUROPEA, MANUTENZIONI

claudio.garagnani@comune.ozzano.bo.it

Ottobre 2023 - IMA incontra i ragazzi delle scuole “E.Panzacchi”
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ti questi punti. Nell’odg presentato abbiamo chiesto che si trovi un 
modo per ottenere l’intervento di Enti sovracomunali e, allo stesso 
tempo, che si cerchi di coinvolgere tutte le realtà associative, spor-
tive, le aziende del territorio per riuscire, anche laddove dovessero 
perdurare la mancanza di informazioni e di risorse a mettere in piedi 
qualcosa. Non è facile scrivere tutto in uno spazio contenuto come 
deve essere questo articolo, per cui vi invito a vedere la registrazione 
del consiglio comunale, disponibile sul sito del Comune https://ozza-
nodellemilia.civicam.it/
E vedrete che non tutti hanno votato a favore.
Chiudo facendo i doverosi auguri a tutte le cittadine ed i cittadini ozza-
nesi di un felice Natale e un sereno anno nuovo, sperando che le nu-
vole si possano finalmente diradare e sia possibile ammirare la luna.

Anche quest’anno volge al termine e, tra un regalo di Natale e una 
cena con la famiglia, è inevitabile fare anche il bilancio dell’anno 
appena trascorso e pensare, con fiducia, a quello che verrà. Se 

guardiamo sotto al nostro Albero di Natale, i pacchetti del 2023 conten-
gono tanti avvenimenti, alcuni positivi e altri negativi, altri ancora che 
semplicemente sono accaduti e che abbiamo dovuto affrontare cercan-
do di non farci sopraffare, ma provando a renderli il più positivi possibile.
Apriamo insieme tre doni che troviamo sotto l’albero del 2023. Sicura-
mente tra i pacchetti negativi è presente quello che contiene il tragico 
evento dell’alluvione di maggio. Cercando di trovare sempre un inse-
gnamento da ogni esperienza negativa, possiamo affermare che non 
bisogna mai sottovalutare la cura del territorio e la sua manutenzione, 
e non solo per un puro senso estetico del Paese, ma anche per non in-
combere poi in disastri come quello appena trascorso. Perchè parlare, 
in questo caso, solo di cambiamento climatico è veramente riduttivo. 
E la domanda che ci poniamo è: i nostri amministratori hanno appre-
so l’insegnamento o come al solito hanno giocato al rimpallo con altri 
Enti? Ancora tra i pacchetti troviamo il senso unico del terzo stralcio 
di viale Due Giugno, e la critica non è per la restrizione in sé, ma per il 
fatto che deriva da un progetto sbagliato. Non è da sottovalutare l’im-
portanza delle critiche e delle perplessità dell’opposizione, dato che, più 
volte, questa criticità è stata da noi sollevata anche in Consiglio Comu-
nale. L’ultimo pacchetto che apriamo sotto l’albero del 2023 è quello 
relativo all’arrivo, presso l’ex caserma Gamberini, dei migranti. Il silenzio 
dell’Amministrazione che rivendica continuamente il fatto che non era, 
e non è tutt’ora, a conoscenza dei fatti mi sembra alquanto sbrigativo. 
A marzo 2023, infatti, si sono avuti i primi contatti, sicuramente incerti, 
ma si è atteso il loro arrivo per iniziare a programmare un’accoglienza 

Sotto l’albero di Natale

Partiamo dalla fine: nel momento in cui stiamo mandando questo 
articolo in stampa, gli ospiti all’interno del CAS della ex-caserma 
Gamberini sono circa 100.

Durante il Consiglio Comunale del 30 novembre, insieme al gruppo di 
Progresso Ozzano, abbiamo presentato un odg che ripercorre alcuni 
punti fondamentali per capire come e perché siamo arrivati a questa 
situazione ed anche quali dovranno essere le azioni da intraprendere.
Un aspetto molto particolare è stato senza dubbio, fino ad ora, la co-
municazione (sarebbe meglio dire la non-comunicazione) della Pre-
fettura nei confronti dell’Amministrazione Comunale. Questo porta 
ad un problema di tipo gestionale-organizzativo perché senza avere 
informazioni tempestive, senza poter sapere sino in fondo quali si-
ano le intenzioni nei tempi e nel numero di persone coinvolte non è 
possibile impostare buone e proficue progettualità di integrazione e, 
al tempo stesso, diventa terreno fertile per chi, nel poter diffondere 
informazioni volutamente incorrette, cerca di trarne vantaggio, spe-
cificamente, in chiave elettorale.
La comunità ozzanese ha già dato prova di generosità e di voler fare il 
possibile, come già aveva fatto nel 2017, con una situazione simile e, 
più recentemente, come è stato fatto all’indomani dell’invasione della 
Federazione Russa nei confronti dell’Ucraina, ma dobbiamo essere in 
grado di impostare un sistema che possa essere di ampia visione an-
che considerando che i tempi non saranno brevi. E di integrare ce né 
davvero un gran bisogno perché, stando alle ultime leggi, all’interno 
della Ex-caserma, il gestore è tenuto davvero a poco se togliamo vitto 
e alloggio. Mentre l’integrazione è un’altra cosa! È cercare i punti at-
traverso i quali scambiarsi esperienze, crescere insieme fare in modo 
che chi è fuggito da situazioni che nemmeno possiamo immaginare, 
possa trovare il modo di costruirsi un futuro migliore e molti, se po-
tessero muoversi liberamente, non lo farebbero nemmeno in Italia 
ma si sposterebbero nei paesi nordici. Purtroppo, però, le intenzioni 
del Governo non sembrano andare in questa direzione: uno strumen-
to come quello che era l’accoglienza diffusa che mirava ad avere tanti 
piccoli gruppi, agevolando l’integrazione viene smantellato prefe-
rendo fare pochi e grandi hub, possibilmente in luoghi poco visibili, 
non per arrivare ad una reale integrazione, quanto per scaricare le 
responsabilità ad altri. Per di più, in questo modo di agire, non viene 
nemmeno previsto che ci siano risorse né economiche né di persona-
le, lasciando agli Enti territoriali la gestione di tutto quanto riguarda 
cosa possano fare queste persone una volta varcato il cancello della 
ex-caserma. Perché sono persone, non dimentichiamolo, non numeri 
o semplicemente “clandestini”: sono persone con un vissuto che li ha 
segnati e la beffa è che sono le regole vigenti che non permettono 
una libera circolazione a creare questi risultati.
Le stesse regole che li obbligano a restare mesi, anni in attesa di un 
permesso di soggiorno che, quando arriva, spesso e volentieri è già 
da rinnovare andando a creare dei loop che sarebbero comici, se non 
fossero tragici.
Regole che impongono che se questi ragazzi riescono a trovare un la-
voro, in regola, non possono percepire più di 5.953,87 € per non per-
dere il tanto o poco che il loro procedimento ha ottenuto ed il posto 
all’interno del CAS mettendoli ,di fatto, sul mercato del lavoro nero.
Il cosiddetto decreto Cutro, non ha fatto altro che esasperare tut-

Partiamo dalla fine

FABIO LANZARINI
CAPOGRUPPO

“PASSIONE IN COMUNE”

continua pagina 10 è
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BRUNA BANDINI
CONSIGLIERE

“PROGRESSO OZZANO”

ALDO GORI
CAPOGRUPPO

“PROGRESSO OZZANO”

CARMINE CORRENTE
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

TIZIANA TREVISAN
CONSIGLIERE

“NOI PER OZZANO”

MONIA VASON
CAPOGRUPPO

“NOI PER OZZANO”

Parliamo

di accoglienza!

Nei giorni scorsi i migranti sono arrivati a Ozzano. Stavolta il 
Governo è stato di una rapidità degna di ben altre cause, una 
rapidità priva di tentennamenti, neppure sfiorata in occasione 

dell’alluvione del maggio scorso, che i cittadini avrebbero sicuramen-
te apprezzato. Governo che è stato invece velocissimo e inflessibile 
quando si è trattato di mandare, senza alcun progetto o attività tesa 
ad accogliere, nella nostra piccola cittadina di provincia un centinaio di 
uomini, reduci da terribili viaggi della speranza. Non c’è stato nessun 
coinvolgimento del territorio, degli amministratori, dei cittadini che 
questo territorio lo abitano e lo custodiscono, e nessuna iniziativa per 
offrire un’accoglienza degna di questo nome e per supportare l’integra-
zione di queste persone per le quali, lo Stato, non ha previsto neppure 
un corso di lingua italiana. Eppure l’esperienza di Riace e di altre realtà 
virtuose insegna che, fare una buona accoglienza, è fondamentale per 
creare un’integrazione vera, reale, che può costituire un importante 
valore aggiunto sia per i migranti che per l’intera comunità che li ospita.  
Purtroppo le scelte assunte dal Ministro dell’Interno e dal Prefetto 
di non mettere in campo nessuna iniziativa finalizzata a realizza-
re l’accoglienza necessaria per l’integrazione dei migranti, ribal-
tano interamente sul nostro Comune tutti i costi sociali, economici 
e umani di questa operazione e rischiano di produrre solo emargi-
nazione, con conseguenze nefaste per il senso di inclusione dei 
nuovi ospiti e per la percezione di sicurezza da parte dei cittadini.  
E davanti a questa desolazione istituzionale, alla mancata assun-
zione di responsabilità da parte del Governo e dei suoi organi peri-
ferici, Progresso Ozzano non ritiene affatto che la soluzione possa 
essere la richiesta di un intervento dell’esercito, come paiono sug-
gerire alcune forze politiche presenti in Consiglio Comunale. Noi non 
vogliamo soldati sul territorio, perché non siamo in guerra e non ci 
stiamo ad alimentare questa faida del tutti contro tutti, dove ognu-
no ha solo da perdere. Siamo convinti che se cediamo a questo 
tentativo generalizzato di metterci contro gli ultimi, i più bisognosi 
e i più fragili, posto in atto da chi comanda per continuare a sfrut-
tarci, a cancellare diritti e libertà, siamo perdenti in partenza. Non 
vogliamo fare il loro gioco e quindi cercheremo di mantenere forte 
la dimensione dell’accoglienza, della comunità e della solidarietà.  
Per questo vogliamo chiamare il Governo ad aprire una riflessione 
e una discussione con il nostro territorio per mettere in campo una 
soluzione adeguata, ben studiata, coinvolgente e sostenibile per la 
comunità, al fine di rendere questa esperienza qualcosa di buono, di 
arricchente per tutti, che possa fungere da modello e dare la speranza 
che gli esseri umani possono costruire una convivenza positiva, dove 
i valori dell’accoglienza, del rispetto reciproco e della relazione umana 
siano le colonne portanti per affrontare, insieme, anche le nuove sfide 
a cui siamo chiamati.
Progresso Ozzano augura a tutti gli Ozzanesi ed ai loro cari, un Buon 
Natale e un sereno 2024!

che potesse creare il minor disagio possibile ai cittadini e agli ospiti del 
CAS. Il comportamento inerte dell’Amministrazione sembra quasi voler 
evidenziare l’inadeguatezza delle scelte governative invece di impiegare 
energie e idee per affrontare nel miglior modo possibile questo even-
to. Con fiducia guardiamo invece ai pacchetti del 2024 che, speriamo, 
portino serenità e benessere a tutti i cittadini di Ozzano. Il pacchetto 
più grande porta il simbolo della nuova lista civica siAmo Ozzano che al 
suo interno racchiude tutte i progetti belli che vogliamo realizzare per 
il nostro territorio, per l’ambiente e per i cittadini. Ogni pacchetto sarà 
scartato con tanta speranza fino a quando, a giugno, sapremo se insie-
me potremmo festeggiare una nuova era per Ozzano. Perchè l’augurio 
più grande che possiamo fare a tutti voi è quello di avere, l’anno pros-
simo, un’amministrazione che vi ascolti, che condivida con voi ogni ac-
cadimento bello o brutto, che vi sappia dare risposte e offrire soluzioni, 
ma soprattutto, che cammini al vostro fianco non facendovi mai trovare 
soli. Siamo infatti convinti che la nostra sfida più grande sia quella di 
fare in modo che i cittadini di Ozzano tornino ad avere speranza e fiducia 
verso le Istituzioni. E quale miglior momento per esprimere un desiderio 
se non in occasione del Santo Natale?
La grande famiglia di Noi per Ozzano vi augura un buon Natale e un fe-
lice Anno Nuovo!
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L’Amministrazione Comunale prosegue sul fronte della transizione 
energetica per un progressivo efficientamento del patrimonio pubblico. 
Questi gli interventi programmati nel 2023.

RIQUALIFICAZIONE Asilo nido Angela Fresu
Il progetto esecutivo è stato approvato con delibera GC nr. 50 
del 17/5/2023 per un importo complessivo di € 840.000 e che 
usufruisce di un importante contributo PNRR per gli asili nido di 
€ 480.000 (a copertura del 57% della spesa).
La riqualificazione energetica del nido Angela Fresu a edificio 
nZEB (a consumo energetico quasi nullo e principalmente da 
fonti rinnovabili) si compone principalmente delle seguenti la-
vorazioni:
n coibentazione del coperto e cappotto alle pareti verticali
n sostituzione degli infissi
n nelle sezioni nido, rinnovo del sistema di riscaldamento con 
pannelli radianti e nuova pavimentazione a parquet in listelli 
legno
n installazione di 2 pompe di calore reversibili (in affiancamen-
to al collegamento attuale con il teleriscaldamento)
n nuovi corpi illuminanti a led
n nuova pavimentazione continua antitrauma per il fronte 
esterno ad est

Oltre alla diminuzione dei costi energetici con l’intervento si 
ottengono ulteriori benefici: una minore emissione di gas in 
atmosfera esterna, la diminuzione dei costi di manutenzione 
degli impianti di riscaldamento, un miglior comfort termico in-
terno, il ripristino anche estetico delle facciate e degli interni e 
l’aumento della vita utile dell’edificio.
La consegna dei lavori è avvenuta lo scorso 28.11.2023 e la 
loro durata è stimata in circa 4 mesi.
La sezione del nido Fresu è temporaneamente ospitata presso 
la scuola dell’infanzia comunale Rodari dove la scorsa estate 
si sono svolti gli interventi necessari per accogliere i bambini, 
conformemente alle indicazioni della Ausl.

RIQUALIFICAZIONE energetica della centrale termica
della scuola Gnudi di Mercatale
Con delibera GC nr. 90 del 10/8/2023, è stata approvata la ri-

qualificazione energetica della centrale termica a servizio dalla 
scuola dell’infanzia e primaria Gnudi di Mercatale.
L’intervento di efficientamento è compreso nella convenzione 
Consip sottoscritta dal Comune con il gruppo Siram Veolia per 
la gestione delle centrali termiche degli immobili comunali e la 
fornitura del vettore energetico della durata di 6 anni (2022-
2028).
La riqualificazione ha interessato la sostituzione dei generatori 
di calore con nuovi generatori a condensazione e l’installazione 
di scambiatore di calore a piastre, oltre al rinnovo delle compo-
nenti della centrale termica.

EFFICIENTAMENTO degli impianti di illuminazione
pubblica stradale
Sull’illuminazione pubblica - dopo gli interventi di efficienta-
mento degli impianti stradali nelle zone produttive di Quader-
na e Ponte Rizzoli, la riqualificazione dell’illuminazione delle 
piazze Allende, XXV Aprile e la Corte, e infine la riqualificazione 
dell’illuminazione degli impianti sportivi di via dello Sport (ba-
seball e calcio) - quest’anno 2023 sono stati destinati 90.000 
euro (fondi PNRR) all’intervento di riqualificazione (relamping) 
con lampade a LED di porzioni dell’impianto di illuminazione 
pubblica stradale nel capoluogo.
In particolare, è stato oggetto di riqualificazione l’impianto 
dell’intero tratto della via Emilia (da via Olmatello a via Mar-
coni), di via Allende, di via Moro e di parte di via Sant’Andrea 
(fino a via Dozza) e di via Nardi, per un totale di 93 punti luce.
I lavori sono stati eseguiti a inizio dicembre.

“La sostenibilità ambientale, sociale ed economica - dichiara l’As-
sessora ai Lavori Pubblici Mariangela Corrado - non è dero-
gabile, ma un impegno costante anche del Comune di Ozzano. In 
particolare, sottolineo l’intervento di riqualificazione dell’asilo nido 
Fresu, che si attuerà nei prossimi mesi, e a cui avevamo già dedi-
cato attenzione nel 2018 con una prima progettazione di riqualifi-
cazione che ci ha consentito ora di rientrare nel contributo PNRR. 
L’intervento di efficientamento permetterà anche di migliorare la 
vivibilità degli spazi di accoglienza dei bambini (fascia 0-3 anni) e di 
lavoro del personale addetto.”
Servizio Lavori Pubblici

EFFICIENTAMENTO DEL PATRIMONIO PUBBLICO

Illustrazione del sistema di ventilazione naturale all’interno delle sezioni del Fresu (dal progetto)
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MUNICIPIO, IMPIANTI SPORTIVI E CENTRI CIVICI,
EDIFICI SCOLASTICI
n miglioramento sismico municipio 1° stralcio
 e adeguamento uscita - lavori nel 24 € 99.500,00
n manutenzione straordinaria condizionamento
 piano terra municipio € 25.000,00
n pavimentazione palestra Centro civico
 Mercatale € 10.500,00
n adeguamento imp. antincendio archivio
 biblioteca € 60.000,00
n riqualificazione energetica asilo nido A. Fresu
 (compreso contributo PNRR = € 480.000)
 consegna lavori 28.11.2023 € 840.000,00
n sistemazione scuola dell’infanzia G. Rodari
 accoglienza sezione nido  € 34.000,00
n manutenzione centrale termica
 scuola primaria B. Ciari € 8.160,00
n spese tecniche per realizzazione
 aula magna/auditorium E. Panzacchi
 (l’opera ha ricevuto contributo
 PNRR = € 1.300.000)  € 150.000,00

STRADE, PIAZZE, MARCIAPIEDI E PISTE
n manutenzione straordinaria via Tombarella
 progettazione nel 23 e lavori nel 24 € 150.000,00
n efficientamento energetico
 imp. illuminazione pubblica
 (finanziamento PNRR) € 90.000,00
n manutenzione straordinaria pavimentazione
 piazza Allende 3° stralcio (compreso
 contributo statale = € 30.000) € 55.000,00

QUALIFICAZIONE AMBIENTALE
E SICUREZZA DEL TERRITORIO
n messa in sicurezza di due tratti
 di via Tolara di Sopra (compreso contributo
 Bonifica renana = € 20.000)
 lavori conclusi € 190.000,00
n Ripristino viabilità e primi interventi
 post alluvione - lavori conclusi € 152.000,00
n interventi di messa in sicurezza viabilità,
 post alluvione (finanziamento statale)
 lavori nel 24 € 717.865,00

PROSPETTO DELLE OPERE E DEI PRINCIPALI

INTERVENTI FINANZIATI NELL’ANNO 2023
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Ma chi sono e cosa fanno gli Assistenti Civici?
Fare l’Assistente civico è una bella forma di citta-
dinanza attiva. Gli Assistenti civici sono cittadini 
volontari che collaborano con la Polizia Locale del 
proprio Comune allo scopo di realizzare una pre-
senza attiva sul territorio, con il fine di promuove-
re l’educazione alla convivenza e il rispetto della 
legalità, la mediazione dei conflitti e il dialogo tra 
le persone, l’integrazione e l’inclusione sociale.
Per diventare Assistente Civico è sufficiente esse-
re in possesso dei seguenti requisiti:
n avere più di 18 anni;
n avere la residenza nel Comune;
n non avere subito condanne penali;
n se cittadino non comunitario, rispettare le nor-
mative in materia di immigrazione;
n aver frequentato l’apposito corso formativo e aver superato 
l’esame finale.

Cosa fa un Assistente Civico
Come sopra citato, gli Assistenti civici si rapportano e collabo-
rano con il locale comando di Polizia Locale.
In genere sono presenti davanti alle scuole per sorvegliare gli 
attraversamenti pedonali, possono accompagnare gli studenti 

in percorsi ciclo/pedonali sicuri tra casa e scuola (il 
cosiddetto pedibus), sono presenti all’interno del-
le aree verdi, nei parchi e giardini pubblici, sono in 
supporto agli agenti di polizia locale in occasione 
di mercati, fiere e manifestazioni pubbliche in ge-
nere e in situazioni di emergenza. 
“Ad Ozzano dell’Emilia siamo 8 assistenti civici, ci 
dice Giancarlo Benni, di cui 6 operativi. Tutti ab-
biamo fatto il corso formativo che, solitamente, 
viene organizzato dal Comune di Castenaso. Si 
svolge in orario serale e sono due ore una volta a 
settimana. E’ molto utile in quanto dà importanti 
nozioni di diritto e psicologia, materia, quest’ulti-
ma di fondamentale importanza per sapersi de-
streggiare nel rapporto con il pubblico.

Siamo un Comune in crescita, con più di 14.000 abitanti e il 
numero di Assistenti civici operativi sul territorio e’ molto bas-
so. Avremmo bisogno di più persone. Ed ecco l’appello rivolto 
a tutti gli ozzanesi, maschi e femmine, ancora al lavoro oppu-
re già pensionati, chiunque abbia un po’ di tempo da dedicare, 
come volontario, al proprio paese e alla propria comunità.
Diventa anche tu Assistente civico!
Per informazioni:
Giancarlo Benni 335/447826

DIVENTA ANCHE TU UN ASSISTENTE CIVICO!

I nostri assistenti civici - Antonio e Sandro 
con l’Ass. Garagnani in servizio al mercato 

settimanale del martedì

I nostri assistenti civici - Giancarlo e Gianni 
in servizio davanti in occasione della 

manifestazione Ozzano in Piazza
I nostri assistenti civici - Antonio e Patrizia in 

servizio davanti alle scuole del territorio

Giancarlo Benni
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Sabato 2 dicembre Fondazione IRET 
ETS - soggetto gestore del Tecno-
polo di Bologna-Ozzano “Rita Le-

vi-Montalcini” ha accolto un gruppo di 
visitatori e di iscritti FAI - Fondo Ambien-
te Italiano, per una visita organizzata dal 
Gruppo FAI Savena Idice Sillaro.
La ricerca scientifica interseca spesso la 
cultura nelle sue traiettorie. Le vite e le 
idee di grandi scienziati non hanno solo 
rilevanza dal punto di vista della ricerca, 
ma sono anche testimonianza culturale di 
un’epoca e di una filosofia di vita che uni-
sce la curiosità per il nuovo a solidi principi 
etici. La scienza si sviluppa nella storia e si 
intreccia con la vita delle comunità.
I partecipanti hanno avuto la possibilità di 
constatare come le idee di grandi scien-
ziati, quali la Premio Nobel Rita Levi-Mon-
talcini a cui è intitolato il Tecnopolo, non 
abbiano solo rilevanza dal punto di vista della ricerca, ma si-
ano anche un modello che ispira l’opera di ogni ricercatore. Il 
connubio tra curiosità per il nuovo e solidi principi etici che li 
ispirano ogni giorno sono infatti uno dei pilastri di Fondazione 
IRET.
Ad aprire l’incontro i saluti del sindaco di Ozzano dell’Emilia 
Luca Lelli e dei volontari FAI, a seguire i racconti sulla storia 

e sulle plurime attività della Fondazione 
da parte del Presidente Prof.ssa Luciana 
Giardino e del Direttore Scientifico Prof.
ssa Laura Calzà.
Dopodiché, ai partecipanti è stato propo-
sto un percorso guidato da alcuni dei ri-
cercatori della Fondazione all’interno dei 
laboratori di colture cellulari, di dosaggi 
delle proteine, di biologia molecolare e 
morfologia ed, infine, sono stati mostrati i 
microscopi in uso, compreso l’UltraMicro-
scope Blaze™ - fornito da Miltenyi Biotec.
L’iniziativa ha visto l’esclusiva presenza 
del Dott. Luigi Aloe, braccio destro e sto-
rico collaboratore della Premio Nobel Rita 
Levi-Montalcini e della Prof.ssa Luciana 
Giardino e del Direttore Scientifico Prof.
ssa Laura Calzà, nonché la partecipazione 
di membri istituzionali, quali l’Assessore 
al Personale, Bilancio, Tributi, Turismo e 

Gemellaggi Matteo Di Oto e il Consigliere Mirco Dall’Olio del 
Comune di Ozzano dell’Emilia, insieme al Comandante dei Ca-
rabinieri di Ozzano dell’Emilia M.llo Lorenzo Bellio.
L’evento, che ha sollecitato la curiosità dei partecipanti e rile-
vato un loro contributo attivo, ha dimostrato come il mondo 
della scienza abbia un eco nella vita quotidiana di tutti.
Il FAI, da alcuni anni presente sul territorio ozzanese, orga-

IL FAI INCONTRA LA RICERCA: L’EVENTO
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La Presidente Prof.ssa Luciana Giardino presenta il laboratorio
e il Direttore Scientifico Prof.ssa Laura Calzà mostra il diario

della Prof.ssa Rita Levi-Montalcini

nizza eventi anche a carattere nazionale per la conoscenza e 
valorizzazione di Ozzano dell’Emilia, nei suoi più vari punti di 
forza.
Il Gruppo FAI Savena Idice Sillaro, promotore dell’evento “Il FAI 
incontra la ricerca!” si è detto grato a tutto lo Staff della Fon-
dazione IRET ETS per aver aperto le porte all’apparentemente 
lontano mondo della scienza e della ricerca. Il percorso negli 
ambienti della Fondazione ha suscitato molto interesse e cu-
riosità ed i ricercatori hanno risposto alle numerose domande 
con la chiarezza espositiva, adatta al pubblico variegato pre-
sente all’iniziativa.
La straordinaria opportunità concessa sabato 2 dicembre ha 
consentito di far conoscere ulteriormente l’importante attivi-
tà svolta nel campo della ricerca da parte della Fondazione e il 
meritorio impegno che sviluppa a favore di tutta la comunità.
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Nonostante il tempo non abbia aiutato, l’Amministrazione 
non ha abbandonato l’idea di voler far trascorrere due belle 
giornate alla cittadinanza. Armata di pazienza e volontà, ha 

indetto due tavoli di co-progettazione con le società sportive per 
renderle protagoniste attive della Festa dello Sport.
Il cuore dell’evento è stata la zona Expo, situata al Parco di villa 
Maccaferri, in cui erano presenti tutti i gazebo delle associazio-
ni sportive e dei professionisti. Sportivi, nutrizionisti, Personal 
trainer, Mental coach, dentisti, educatori cinofili e massaggiatori 
sportivi hanno accolto tutte le domande dei curiosi dando rispo-
ste alla loro sete di sapere. In questa occasione, le società hanno 
avuto l’opportunità di far conoscere le proprie attività facendole 
provare a tutti i temerari. Ci teniamo a dire... GRAZIE DI CUORE a 
tutte le società sportive che hanno aderito con grande entusia-
smo e contagiato i propri atleti con un folto seguito di appassio-
nati, riuniti per assistere alle esibizioni e ai saggi di giovani atleti.
Società presenti: Ginnastica artistica Arci Uisp Ozzano, Pallavolo 
Ozzano a.s.d, Aikido Seikukai & Gymnasium Studios, Waff Studio 
Italia, Acqua&Fitness sogese - Piscina e Palestra di Ozzano, Sport 
Club Ozzano, Podistica ozzanese ASD, Magic Roller, SalsElite, 
ASD GIADA, Ozzanese Calcio, ASD Centro Minibasket Ozzano, Zi-
nella Scherma A.S.D, Fondazione Silvia Parente, trekkOz, il centro 
giovanile GoVillaz, Paolo Franceschi per il giavellotto, jivaMoksha 
yoga, Virtus Baseball, scuola di musica Giovanni Capitanio, Sbai 
dee, IDLtour, Biblioteca Comunale, Appenino Bike.
Nel corso dell’evento ci sono state eccellenze nel mondo e del-

lo sport: l’ozzanese vincitore di Bologna Marathon David Colgan, 
Ester Balassini, il crossrunner Luca Venturelli, il giavellottista 
Paolo Franceschi e Sabino Cianci. Inoltre, durante la commemo-
razione di Maurizio Cevenini denominata “una Corsa per il Cev”, 
erano presenti l’assessore allo sport di Bologna Roberta Li Cal-
zi,Assesore allo sport di Bologna, Teresa Lo Pilato presidente Bo-
logna Marathon, Davide Grilli vice presidente Aics, la Banda della 
scuola di musica Capitanio, il Sindaco Luca Lelli e altri rappresen-
tanti dell’Amministrazione comunale.
Nella giornata di domenica è stata organizzata una partita di cal-
cio tra gli amici del Cev di Bologna Vs gli amici del Cev di Ozzano, 
ricordando Maurizio Cevenini; una partita organizzata da Tamara 
Imbaglione, da un caro amico di famiglia Ascenzi e dalla figlia- 
Federica, consigliera comunale.

GRANDE SUCCESSO

PER LA FESTA DELLO SPORT 2023!

Le Lance tricolori

Comitato Autismo 365
Gli organizzatori della Festa dello Sport: i consiglieri Alessia Cuomo, 

Stefania Fazzi e Matteo D’Arco
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Un doppio ringraziamento va a tutti gli sponsor che ci hanno so-
stenuto affrontando doppiamente le spese organizzative, causa-
te dal rinvio dell’iniziativa da maggio a settembre 2023 per colpa 
dell’alluvione che ha colpito purtroppo il nostro paese.
GRAZIE a Banca di Bologna, Decathlon, Francesco Barbato vi-
deomaker, Fashion eventi, Nutrilite, Ghiaccioli Pinotto, Dulcoop, 
Farmacia nuova, Anusca Palace Hotel, MFTeam, Nutriamolo Nu-
triamoci, Luca Corbascio dentista, Conad City, Logimatic, Pubblica 
Assistenza, Bico Grafica e Stampa.
La Festa dello Sport ha permesso di far emergere vari talenti na-
scosti, tra cui il braccio di ferro ozzanese Matteo Lollini di 19 anni.
Le società sportive sono rimaste tutte entusiaste dell’enorme 
partecipazione da parte dei cittadini e grate per l’organizzazione, 
affermando di non voler mancare alla prossima edizione 2024.
Siamo molto contenti di condividere il risultato di questo grande 
evento, che ha unito sport, beneficenza e benessere, concluden-
do il weekend con la manifestazione delle lance tricolore e inno 
nazionale a cura di Paolo Franceschi e l’esibizione dei freestyler 
di Idl Tour.
Ecco a voi il grande risultato economico, che non ci aspettavamo, 
ma che ci ha piacevolmente confermato la generosità della citta-
dinanza ozzanese: 2.036,07 euro.
Come anticipato, e in seguito a un incontro con il Comitato Auti-
smo 365, i consiglieri organizzatori, la pedagogista del territorio 
e l’Ufficio Scuola si è sviluppato un progetto educativo che avrà 
l’obiettivo di:
1. Offrire un supporto extrascolastico con percorsi di potenzia-
mento delle autonomie e della socialità di bambine/i e ragazze/i 
con disabilità che frequentano la scuola primaria o la secondaria 

di primo grado.
2. Informare e creare maggiore consapevolezza sullo spettro au-
tistico sia negli spazi scolastici sia negli spazi cittadini.
3. Creare attività di sport inclusive.
Vi terremo aggiornati sul progressivo andamento del progetto.
Sarà premura dell’Amministrazione interessare direttamente le 
famiglie, le società sportive e la Scuola sui percorsi che verranno 
attivati.
Le belle notizie non sono finite e tutto riparte da qui!
Lo sport entra in costituzione con l’ art 33: la Repubblica rico-
nosce il valore educativo, sociale, di promozione del benessere 
psicofisico e dell’attività sportiva in tutte le sue forme.
Festa patrocinata da Coni, Fidal, Comitato italiano paraolimpico, 
Dipartimento dello sport e del benessere.
Ci rivediamo nel 2024 per una Festa dello sport ancora più in 
grande, tutto può accadere!
Stefania Fazzi, Alessia Cuomo, Matteo D’Arco

I vincitori della “Corsa per il Cev” 

La squadra di calcio degli Amici del CEV di Ozzano
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ALCUNI NUMERI UTILI PER I NOSTRI AMICI ANIMALI



 Informazioni utili

19



 Vivi il territorio
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

Alcuni momenti della visita del Gen. Figliuolo e del suo staff sul nostro territorio
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

Celebrazione del 4 novembre:

Deposizione di una corona al monumento ai Caduti

di tutte le guerre

Celebrazione del 4 novembre:

Letture dei ragazzi delle classi 3 B e D

della scuola secondaria di primo grado E. Panzacchi
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E’ SUCCESSO A OZZANO...

23.11.2023

Il Sindaco Luca Lelli festeggia i 100 anni

della concittadina Olga Strazzari

Gli atleti della ginnastica artistica dell’ARCI Ozzano 

vengono ricevuti e premiati in sala consiliare

per i risultati ottenuti



 Vivi il territorio

23

E’ SUCCESSO A OZZANO...

Il Sindaco insieme ad alcuni ospiti

della Fraternità per il progetto

IO VALGO PER TE

Il Sindaco Lelli e l’Assessore Garagnani con alcuni 

imprenditori che hanno partecipato all’installazione 

della sbarra al parcheggio di Via Perlasca




